

Toda la región *

GONDOMAR



La calle Cruz de Mera sigue abandonada

NOMBRES ILUSTRES EN EL PROGRESO DE GONDOMAR

Dejemos constancia de D. Manuel Losada Carrera, natural de Gondomar, que desde Montevideo, tuvo varios rasgos de filantropía hacia su pueblo natal, tales como la donación de terrenos para el actual grupo escolar, y un reloj para la Casa Consistorial; se le debe también el proyecto de construcción en el bello lugar de Pego Negro, de un balneario, por existir allí magníficas aguas minero-medicinales.

En este mismo lugar estuvo la primera central eléctrica edificada por don Laureano Salgado, el que soñó en Bayona, con traer la Virgen de la Roca, y al que le debe el Valle, por medio de aquella central, la aportación de la luz eléctrica.

Citemos también a D. Diego Sarmiento de Acuña, I Conde de Gondomar, el más ilustre y universal de los miñoranos.

Hacemos constar el nombre del que fue abad de Gondomar, don José Mariño, que construyó el templo parroquial, Santuario de San Benito.

Y a don Manuel Alonso, secretario del Ayuntamiento, por cuya iniciativa se edificó la Casa Consistorial.

D. Felipe Gestal, fue el industrial que montó la primera línea de autobuses Gondomar-Vigo, y los señores Santos Peralba y Angel Valverde, promotores de los más importantes edificios de la villa.

Y por último, a don Sergio Espinosa, farmacéutico que costeó personalmente una línea telefónica con Bayona.

FIN DE CURSO DE LA AGRUPACION ESCOLAR DE MARIN

(De nuestra Delegación)

Con la santa misa que tuvo lugar en el nuevo templo parroquial se celebró el final del curso escolar 1966-67 por los alumnos y profesores de la Agrupación Escolar de Marín.

Asistieron centenares de alumnos de ambos sexos pertenecientes a las veintuna escuelas que componen la citada agrupación, acompañados de su directora, doña Margarita Pérez Angulo y de todos los señores maestros.

La santa misa fue oficiada por el reverendo señor cura párroco amenizada con cantos litúrgicos que interpretaron los propios niños, y distribuyéndose la sagrada comunión.

Finalizada la santa misa, los niños fueron obsequiados con un desayuno.

BUQUES DE GUERRA

Ayer, lunes, rindieron viaje en Marín, los minadores «Martes» y «Neptuno», que realizaron cruceiro de fin de curso con los aspirantes del primer y segundo curso de la Escuela Naval Militar.

—Mañana miércoles, tienen prevista su llegada las fragatas «Júpiter», «Legazpi» y «Vicente Yáñez», que asimismo rigden cruceiro de prácticas de fin de curso con los guardiamarinas.

—El jueves día 13 llegará el buque escuela de guardiamarinas «Juan Sebastián Elcano», para rendir también en Marín el curso de instrucción iniciado con los guardiamarinas de cuarto el

día 10 de enero y durante el cual han visitado puertos de América del Sur, del Centro y del Norte, por los océanos Atlántico y Pacífico.

CLAUSURA Y EXCURSION DE FIN DE CURSO

Los alumnos y alumnas de las escuelas del patronato de la Armada «Nuestra Señora del Carmen», sitas en San Pedro, realizaron su excursión de fin de curso, visitando Sargento, La Toja, Cambados y Villagarcía, viaje que realizaron en número aproximado de sesenta y acompañados de sus profesores don Félix Davila Rincón y doña Ruth Salgado de Rodríguez.

QUEJAS CARRERAS

El sábado tuvo lugar la clausura oficial del curso en las citadas escuelas, presidiendo el capitán de fragata segunda comandante subdirector de la Escuela Naval Militar don Manuel Manso Quiñero, presidente de dicho patronato, acompañado del teniente vicario reverendo don Antonio Cortes Pascual y del comandante de Intendencia don José María López Martínez.

Se procedió a la entrega de premios, consistiendo en libros y material escolar a los alumnos que se distinguieron por su aplicación y conducta durante el curso. Captó el acto el capitán de fragata Manso Quiñero con unas palabras para felicitar a los alumnos premiados y exhortar a los alumnos a seguir ese camino de superación en el estudio, que tanto bien habrá de proporcionarles en el futuro.

Salvatierra de Miño ACTITUD DE LAS HERMANDADES DE LABRADORES

(De nuestro corresponsal, José Fernández Pérez.)

«¿Quién tiene razón? Esta es la interrogante que flota en el aire de esta comarca. Los campesinos han firmado unos documentos sin estar debidamente asesorados. Las Hermandades de Labradores de esta comarca se inhiben y no asesoran a sus asociados. Fenosa escote, a nuestro modesto entender, una época para propicia para efectuar el montaje de la línea de alta tensión.

«Debemos razonar estos tres puntos planteados, y trataremos de hacerlo de manera que se aclare un poco la interrogante. Veamos:

Los campesinos, al estampar sus firmas, han autorizado a la empresa para toda clase de trabajos, aviniéndose a recibir la reparación de daños una vez concluidas las obras. Esta autorización demuestra haber carecido de asesor jurídico, ya que ello les perjudica notablemente. Creemos que aquí pecamos de falta fundamental en la aplicación de la ley: la justicia de España está basada en principios cristianos y cuando hay que iniciar cualquier problema debemos de hacélo con ese principio que nos da fuerza para demostrar al mundo que amamos y deseamos cumplir la ley de Dios.

Las Hermandades, al inhibirse de este problema, nos muestran

la falta de interés que deben al asociado. Si dejamos al campesino desamparado, no tendrá fuerza para hacer frente a ninguna contingencia que se le presente. La Hermandad de Labradores fue instituida para defender los intereses de nuestro agro; en ella radica la esperanza de esta hora, y ella ha de hacer honor a la representación que le corresponde. Hay que intentar corregir los errores cometidos, esforzarse por una reparación justa dentro del espíritu social-cristiano de la ley, y hacer que nuestros campesinos sean reintegrados en todos los daños que se le producen.

El segundo Plan de Desarrollo está ordenado y dirigido hacia la productividad del campo, y son las Hermandades quienes han de organizar y encauzar esta nueva medida de ensanchamiento económico de España. Si al campesino no se le protege, ha de hundirse económicamente, y con su hundimiento agrava y pone en peligro el segundo Plan de Desarrollo.

Fenosa, entendemos, ha escogido mal la hora de sus obras; esta época no es propiciatoria para iniciar el montaje; las fincas están en plena producción, y destruir ésta es producir un serio perjuicio al campesino. Hay que respetar las cosechas; los montes en esta época del año no deben ser despojalos, la madera sufre desvalorización, y por ello hay que abstenerse de su tala.

Resumen: En este caso no existe una bien enfocada política agraria constructiva. Las Hermandades han de hacerse eco del sentir de sus afiliados. Fenosa ha de reconsiderar su posición, aviniéndose al apoyo de las tierras que ocupan, ya que solamente ella será usufructuaria de las mismas. Los campesinos han de tener más cuidado en asesorarse antes de aceptar cualquier plan que se les presente y, sobre todo, la política social-cristiana española ha de imponerse en general.

MAS DE DIEZ MILLONES DE PESETAS

Nos informan que la Corporación Municipal ha presupuestado más de diez millones de pesetas para hacer frente a un vasto plan de ordenación, saneamiento y urbanismo. Según el informante de turno, este plan va a dar un impulso a nuestra remozada villa: en él entra la urbanización de la calle Primo de Rivera, alcantarillado y traída de aguas, amén de otras obras que por su importancia silenciamos hasta tener plena confirmación.

FIESTA DE LA VENDIMIA

El próximo día 30 tendrá lugar en esta villa la celebración de la fiesta de la Vendimia y certamen del vino del Condado Esperamp que su programación esté enaminada a la revalorización de nuestros caldos, y de cuyo resultado haya una remuneradora propaganda de los mismos. Prometemos en días sucesivos informar a nuestros lectores de esta importante fiesta-ceramen.

CALDAS DE REYES DON JOSE GARCIA OUBIÑA

(De nuestro corresponsal, Fco. Barros Campos.)

Ya está entre nosotros, como en años anteriores, y quiera Dios que así lo siga haciendo durante muchos años más, ese buen caldense y amigo que es don José García Oubiña.

—Xa chegou Pepito o de Oubiña.

Estas o parecidas palabras se dirán, en muchos de nuestros hogares, durante estos días, dada la popularidad y simpatías con que cuenta en su villa natal.

Pese a no haberle saludado aún personalmente, espero que como otras veces ya ha ocurrido, seap sus primeras palabras para saber lo que ha pasado en el pueblo; lo que se hizo y lo que se hace y, aunque mucho sea lo realizado o se esté realizando, todo le parecerá poco para lo mucho que desea para su querido pueblo. Y terminará con un optundo: —Non se ve nada novo. ¿Que fixestes durante todo un ano...? Y así seguirá pidiendo cuentas a todos; medio en broma, desde luego, pero sintiéndolo profundamente como siente todo lo que redundará en pro de la tierra que le vio nacer.

Claro está que este principio de discusión que se forma a las primeras de cambio, lo cortan rápidamente cualquiera de los vecinos, soltándole a renglón seguido:

—¿E, cando te marchas, Pepito...?

Nosotros nos sentimos profundamente satisfechos de tenerle nuevamente aquí, de oír sus consejos, de contemplar sus «rabietas». Y, sentados en amigable compañía a la sombra de los centenarios robles del campo de la Feria, o sumidos en la agradable penumbra del no menos agradable «Muiño», sentirle revivir sus tiempos mozos, sus picarescas aventuras adornadas con la mímica de su sencillo bastión de caña.

Reciba, pues, don José García Oubiña, la más cordial de las bienvenidas, con el ferviente deseo de que pase unas felices va-

cações, disfrutando en su pueblo, entre sus familiares y amigos, de todas las alegrías que se merece.

Unase a todas ellas, la que por medio de EL PUEBLO GALLEGO le hace su corresponsal en esta villa de Doña Urraca.

Suscríbase a

EL PUEBLO GALLEGO

Redondela

(De nuestro Corresponsal, Amado Glez. Cardama)

NOTAS TRISTES

Se han recibido en esta villa noticias del fallecimiento, ocurrido en Buenos, de don Antonio Rivera Dargriba, persona que contaba con muchas amistades, tanto en esta villa como en la parroquia de Reboreda, de donde era nativo. Este sentimiento de afecto hacia el finado se reflejó en los funerales que por el eterno descanso de su alma fueron oficiados en el templo parroquial de Santa María de Reboreda.

Hacemos presente nuestro sentido pésame a los hijos del extinto, doña Antonia don Jacinto, doña Esmeralda y don Teodosio; hijo político, don Jon; Molinos Reboredo y demás familiares.

DE SOCIEDAD

Han regresado a Barcelona, después de breve permanencia en esta localidad, don Fernando Ipiña Otero y su distinguida esposa doña Carolina Otero de Ipiña.

Hemos tenido el gusto de saludar, procedente de Salamanca, a la bella y simpática señorita Femy Hernández Bahillo.

LA LUCHA CONTRA EL CANCER

Oportunamente hemos informado de la generosidad de los pueblos de Redondela, Pazos de Borbón y Somomayor-Arcade, en la

Postulación realizada por la Junta Local de la Lucha contra el Cáncer.

En la cuantación realizada en octubre de 1965, se obtuvo una recaudación ed 14.248'65, cantidad que fue extraordinariamente elevada, pues en la postulación del mes pasado se recaudaron 38.159'10 pesetas, que se distribuyen así:

Recaudación en las mesas y huichas en la villa de Redondela 17.863'20 ptas.; Donativo de industrias visitadas por la Comisión de Damas, 5.200 pesetas; Entregado por los taxistas, 450 pesetas; Recaudación en la parroquia de Ceadeira, 1.251'75; Id. de Chapela, 649 pesetas; Id. Negros, Cabellero y Villar, 867'10 ptas.; Recaudación en Reboreda, 872 ptas.; Id. de Sajamonde, 818 ptas.; Id. Vizo, 319'75 ptas.; Id. parroquia de Amozos, 537 ptas.; Id. parroquia de Pazos, 362 ptas.; Id. Arcade (Sotomayor), 5.407'25 ptas.; Donativos obreros Pontesa, 513'20 ptas.

Las cifras expresadas, harto elocuentes, demuestran el espíritu de solidaridad que se ha puesto de manifiesto con motivo del Hacimiento de la Junta Local de la Lucha contra el Cáncer. A todos nuestra cordial felicitación por el éxito alcanzado en esta noble y humanitaria tarea, especialmente a la Junta de Damas y a la Junta local, que presiden respectivamente doña María Teresa Torrado de Mullas y el Dr. don Antonio Ocampo Otero.

TALLER DE REPARACIONES Y TAPICERIA DE COCHES DE Antonio Lorenzo Vázquez Avda. Conde de Gondomar

Café Bar DE LIS CHOCOLATE EXPRES C/ Eduardo Iglesias Telf. 34 GONDOMAR

MANUEL DACOSTA sucesor de Manuel Rial (BAR CHAIN) Hospedale Ultramarinos servicio camerado en meriendas Calle Elduayen Telf. 13 GONDOMAR

Cafetería Nagasaki Cafés, Bebidas y Almoerzos de EMILIO LOPEZ LA RAMALLOSA

ELADIO COSTAS VALVERDE TALLER DE EBANISTERIA Y CARPINTERIA EN GENERAL FABRICACION DE SOMIERES Telf. 27 GONDOMAR

Cine IMPERIAL La Ramallosa SALA REFRIGERADA PRESENTA EN LA ACTUAL TEMPORADA DE VERANO LOS MAYORES EXITOS DEL CINE MUNDIAL

Fidecaya Ahorro Progresivo Avda. del Conde de Valleyano Agente en esta zona: Don Urbano Aionso Roade

Panadería y Confitería "La Miñorana" (DE DOMINGO FERNANDEZ CARRERA) Esmerada elaboración de rosquillas y dulces Avda. Conde de Gondomar

Monte Real ESTACION DE SERVICIO BAYONA

CONSTRUCCIONES José Soliño Iglesias Mañufe-Gondomar

CONSTRUCCIONES José Soliño Iglesias Mañufe-Gondomar

CONSTRUCCIONES José Soliño Iglesias Mañufe-Gondomar